

LA IGUALDAD

AÑO I

Santiago, Lunes 13 de Setiembre de 1886.

NUM. 29

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Por un año.....	\$ 4.00
» un semestre.....	2.00
» un trimestre.....	1.00

Toda comunicación para *La Igualdad* debe dirigirse a su Editor, Aviñón Contraria, Banderas 63 A.

La Igualdad

ESTADOS UNIDOS DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA

A LA UNION

El individuo no es capaz de todo abandono a si mismo; es capaz de todo, asociado a sus semejantes.

La iniciativa individual constituye la fuerza que impulsa el progreso, la asociación es el mecenazgo para alcanzarlo.

El hombre asociado vive de dos vidas: de su vida propia y de la vida de sus hermanos.

Hai en el mas que un hombre, hai varios hombres a la vez y el desarrollo individual ejerce poderosa influencia en el desarrollo de la Nación.

La necesidad de la asociación y sus ventajas se imponen con evidencia cuando se trata del ejercicio de la soberanía del pueblo.

La ley de las asociaciones es la mayoría.

Todo hombre es libre. El hombre no puede depender de otro hombre, es soberano de si mismo.

El ejercicio de esta soberanía no tiene más límites que los derechos de nuestros conciudadanos y de abí la igualdad de derechos y deberes.

Ahora bien, no puede el hombre sin faltarle a si mismo, sin renunciar a su personalidad, sin abdicar de su libertad, abdomearse de ejercitarse su soberanía.

De abí la necesidad de asociarse, de formar un partido; la indiferencia política es un crimen contra la humanidad.

Los pueblos procrean por la indiferencia de los ciudadanos más que por la anarquía.

Fanga el latigo quien quiere dírse el cobardo egoísta, no me importa, que predo hacer yo solo? que pase entre mis manos?

Ese voto nido a otro voto y el de muchos otros de nuestros iguales, para quienes el bien y el mal, la justicia y la injusticia no son indiferencias, forman una opinión; esa opinión es considerada en la elección de los poderes públicos.

En la otra, no encontramos un solo hombre disidente al lado al más humilde apóstol que no sea *marxista*, *radical* o *carlista*; que no sea *individuista* o *gringo*, *militante* o *lepero*.

En Chile, no existe mas que en el nombre la soberanía del pueblo: el gobernante, poder espiritual y temporal, soberanía y oligarquía se dan la mano para oprimir los derechos más sagrados del hombre, su libertad moral y material.

El pueblo carece de alma, que es duración, fuerza e independencia; pagará culpa sirviendo de juguete a las ambiciones de los que lo seducen para mejor explotarlo.

Basta de servidumbre; reivindiquemos para el pueblo el ejercicio de su soberanía, el imperio de la razón y el goce de la libertad.

Unímonos para ejercitarnos y habremos alcanzado el predominio de la razón.

Unímonos para ejercitarnos y seremos libres.

La libertad no es algo que deba darse o pedirse, solo se obtiene ejerciéndola.

LA RESTAURACION

No nos cansaremos de llamar la atención de nuestros conciudadanos hacia el hecho miserable, pero revelador, que en estos momentos críbica en las alturas.

Los leñadores que expusieron su reputación y su porvenir para apoyar a la candidatura oficial encabezada por el señor Santa María, prestigiosa por la fuerza que les dala la autoridad de que estaban rastreados, están en estos momentos riéndose con cara desempeñada y clarines a la sordina, cada uno para su casa.

Silazar, Gómez, Echeverría, Pierrot, forman un conjunto edificante que comproueba nuestra afirmación.

—Qué pasa, pues, en las alturas? Soñan vuelos locos el César!

—Ah! Las ilusiones que se formaron los conciudadanos de las libertades públicas hanse desvanecido como esos temibles vapores que todos los días se elevan a la atmósfera de los astros y ríos de nuestro país.

Son los colorines los niños de la juventud los que manchan en la actualidad. Los que sacrificaron su reputación creyendo hasta la vida, esos son arruinados al olvido...

No acá el señor Alejandro Pierrot reinistra en la futura administración, pero ocupará en puesto otro más noble en las filas opositivas: don Agustín Edwards. Una lección y qué moralidad!

En Chile todo se ilumina así pronto. Pero nosotros soldados de la causa popular, permaneceremos firmes en la lucha, dispuestos a rendir justa batalla a los lugartenientes del país, como

para que entre a la patria falias contado ello sea digno.

Los militares son echados como lascivos a la calle y los contrarios se meterán en la suave cuna del poder. Los delitos cometidos por los primeros llevan el estigma del desprecio público; y la falta de seriedad en el cumplimiento de los compromisos en los segundos obtienen como monopólio un ministerio.

Dónde está presentando la dignidad de estos hombres que debían ser los ejemplos de honestidad política para sus conciudadanos?

Es que, para desgracia de la República existe una secta maldita que no conoce la vergüenza y que ante todo reclama la bofetada. Estamos en pleno motín-varismo y por eso todo se alivia y corrrompe en esta tierra.

Adios libertad, unímonos cada pueblo tendrá su horca y su báculo el terror será el pan de cada dia y el ciudadano vivirá como un mochuelo, encerrado en su cueva, dejando a la pandilla gobernar a Chile.

Hacen 26 años a que caímos traidos. No obstante la restauración sigue a esa mucha fuerza. Es preciso callar a los descendientes de los funestos hombres del deceso.

Don Domingo Santa María no lejos este último año d. en grande y noble administración. Todos los chilenos nos motivaremos reverenciando su poder, voluntad y los vieneses de Linconvile harán su misión para vestir aherrojado al país por unos treinta años más. Tenemos una perspectiva en brillante porvenir.

Vamos apuntando las espaldas que el latigo caerá más luego sobre ellos.

La restauración es un hecho. Nunca,

ESTADO ECONOMICO Y SOCIAL DE CHILE.

Cuando se habla de la gran imperio que gobernaba por la Nación, cuando se nos hace creer que somos el país más adelantado de Sud-América, y se nos llama los ingleses del Pacífico, el aviso proyeccional se siente abrigado y el espíritu de optimismo en agradable soplido sosteniendo la realidad que nos ha pintado el adulto.

El hombre, cuando se la habla de su patria, se mas acercado a la frívola que la mujer a quien se la dice hermosa.

Ya es tiempo que arrojemos la veeduría, fongamos el valor de nuestra desgracia, afloremos el desengano por desgraciado que nos sea.

¿Qué es? Todo considerado bajo el punto de vista económico?

Una nación excepcionalmente agrícola, en la cual los cultivos crecen y viven dispuestos sobre toda la superficie del territorio, alejados los unos de los otros, sin man-